



NOCIÓN PERSONAL

ALEJANDRO J. GARCÍA NISTAL

Músculo financiero

Unicaja anuncia el despido de centenares de sus trabajadores y la reducción de un 25 por ciento de su red de sucursales, entre éstas varias en Castilla y León. El Banco Sabadell vive jornadas con parones y huelgas por el anuncio de reducción también de plantilla y oficinas. Y así, van como las hojas de este otoño, cayendo al suelo de la actividad informativa económica noticias parecidas a lo largo y ancho de nuestra Comunidad. Mañana es el BBVA, pasado el Santander...

Bajo estas medidas tomadas en altos despachos del sky line de Madrid, Barcelona, Bilbao, Santander o Málaga, subyacen tres cuestiones a tener muy en cuenta. La primera de ellas es el drama humano que se produce en la mayoría de las ocasiones con trabajadores de banca que superan los 50 años de edad y para los que las nuevas tecnologías suelen ser una rémora en sus currículums. Además, el sistema de producción se ha transformado radicalmente en consecución de objetivos con premios o castigos. Las llamadas prejubilaciones o despidos remunerados se suceden. Todos conocemos a alguien que le haya pasado o esté pasando por esa situación.

En segundo lugar está el papel que los bancos y cajas han ocupado abandonando, especialmente las cajas, su función social para las que fueron concebidas desde aquellos montes píos a la sombra de la Iglesia para el bien común, o los empeños con las posteriores subastas de los que no pudieron recuperar lo aportado. Hoy se tiene al trato a través de cajeros multiusos y el menor contacto humano posible. Todo son trabas, cobros por comisiones y oferta de productos financieros y seguros. Ver las colas todas las mañanas afuera de las sucursales dan mucho que pensar y nada bueno.

Finalmente, atendiendo más a la política económica y en concreto a Castilla y León, nos viene a la mente de forma repetitiva hasta el sarcasmo la frase: «El músculo financiero de la región». Juan Vicente Herrera dixit. Pero la gran traición de las Cajas pequeñas a la fusión de España-Duero con huida a Caja Madrid y otras aventuras dieron al traste con situar a León como sede financiera de la Comunidad, algo que siempre había sido de per sé, y que la política, la mala política de búsqueda de beneficio propio y nulo sentido del deber de región produjo.

Un informe del CES concluye que va a ser «el siglo del mundo rural»

► El Consejo Económico y Social de España presenta en Palencia un estudio que prevé más vida en los pueblos

ABC
PALENCIA

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de España defendió que el «siglo XXI va a ser el siglo del mundo rural y local». Lo indicó sobre el contenido del Informe 'Un medio rural vivo y sostenible', que rechaza la tendencia del vaciamiento y de las nulas oportunidades de los pueblos, y muestra el cambio de tendencia ocasionado por la crisis del coronavirus.

El documento pone el foco en las potencialidades del territorio y en la biodiversidad y realiza una apuesta por las infraestructuras tecnológicas, pasando por la conectividad, para no expulsar a la población a las ciudades y hacer atractivos al medio rural.

Costas, que estuvo acompañado por el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero, aseguró que, hasta ahora, los economistas medían la riqueza de los países con el Producto Interior Bruto, pero ahora se va a comenzar a introducir en el cálculo de la riqueza el capital natural, es decir, el territorio. Una apuesta que «fortalece al medio rural».

Mientras, el consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Jesús Julio Carnero, describió al docu-

mento como un informe muy importante para el medio rural y para Castilla y León. «Igual que no se puede entender un tronco sin raíces y ramas, el tronco del mundo urbano no se puede entender sin las raíces de lo rural y las ramas de todo ese elemento que conforman los pueblos y las entidades locales. Algo en lo que Castilla y León es un gran ejemplo de ello», agregó.

«Estamos ante un nuevo paradigma debido a la nueva situación que ha provocado la pandemia pero, a su vez, se tiene un elemento que solo puede aportar aspectos positivos, como es todo lo que tiene que ver con las nuevas tecnologías». Por ello, señaló que al mundo rural se le tienen que pronosticar unas esperanzas muy positivas, informa Ical.



Calderón, Cabero, Costas, Carnero y Pastor, ayer en Palencia // ICAL

PARA EL PLAN ESTRATÉGICO SOBRE LA PAC

Carnero insiste al Gobierno en su defensa del agricultor profesional

ABC MADRID

El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Jesús Julio Carnero, insistió ayer en la defensa de la agricultura profesional dentro del Plan Estratégico que tiene que cerrar el Gobierno antes del 31 de diciembre para la aplicación de la reforma de la PAC y aseguró que es el momento de demostrar a los jóvenes que eligen la agricultura o la ganadería que están apostando por profesiones de futuro de las

que se puede vivir. Carnero, que participó en el Consejo Consultivo de Política Agrícola Común presidido por el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, y que sirvió de preparación para el Consejo de Ministros de la Unión Europea que se celebrará los días 11 y 12 de octubre, adelantó que será en la Conferencia Sectorial, que se celebrará a finales de mes de forma presencial, donde se pueda cerrar al Plan Estratégico.

El consejero recaló que, tal y como se acordó con las organizaciones profesionales agrarias y con todos los grupos políticos, Castilla y León defiende la agricultura profesional. «ya que es el modelo que tenemos en la Comunidad y la mejor forma de atraer a los jóvenes».

En este sentido, Carnero explicó que la postura de la Junta es que «el nuevo pago redistributivo tiene que ir dirigido exclusivamente para los agricultores que viven principalmente de la agricultura, no lo entenderíamos de otra forma», aseguró el consejero respecto a esta nueva modalidad de ayuda que detrae ayudas a todos y la redirige a determinados perceptores, informa Ical.



Una finca de maíces en el municipio de Cabreros del Río. MAURICIO PEÑA

FORMACIÓN

Cabreros repite como destino del 'erasmus agrario'

L.N.C.

LEÓN. Vuelve una nueva edición del programa del 'erasmus agrario' y con ella el municipio de Cabreros del Río repite como anfitrión de esta iniciativa. Concretamente lo hace una explotación mixta, agrícola y ganadera, del municipio a la que tres jóvenes pueden acercarse para completar su formación agropecuaria de la mano de profesionales vinculados a la cooperativa del municipio y a su pionera comunidad de regantes. Este programa, que recibe la denominación de 'Cultiva 2021', se basa en el intercambio de experiencias mediante estancias formativas, una iniciativa que en esta nueva edición cuenta con un incremento notable de recursos, lo que permitirá a muchos más jóvenes de toda España viajar para mejorar su formación.

La organización agraria UPA ha recordado que el año pasado fue la única organización profesional agraria que participó en el programa, implicando a sus afiliados, afiliadas y estructuras, y aportando 45 explotaciones dispuestas a acoger jóvenes. Este año esa cifra ha crecido hasta las 67 granjas agrícolas y ganaderas que estarán disponibles para los jóvenes que participen en las estancias, el 35% del total nacional.

Desde UPA han puesto en valor su compromiso con el relevo generacional: «Los jóvenes agricultores y ganaderos deben aprender todo lo que puedan. Y el aprendizaje entre igua-

les es uno de los más enriquecedores y útiles», han explicado. Las explotaciones que participan en esta iniciativa son referentes desde el punto de vista de la innovación, los medios productivos, el modelo de negocio, las características sociales, ambientales y climáticas.

CÓMO PARTICIPAR

El Programa Cultiva está dirigido a jóvenes incorporados por primera vez a la actividad agraria como responsables de explotación desde el 1 de enero de 2016, y que tuvieran menos de 41 años en el momento de su primera instalación.

Los jóvenes pueden solicitar su participación hasta en 10 estancias formativas diferentes en explotaciones que posean una producción agraria similar a la suya y que se ubiquen, como norma general, en una comunidad autónoma diferente.

Las estancias empezarán a desarrollarse en noviembre de este año y se extenderán hasta el 31 de marzo de 2022. El plazo para enviar la solicitud permanecerá abierto entre el 6 y el 20 de octubre, inclusive y la inscripción se realiza en la Sede Electrónica del Ministerio de Agricultura Pesca y Alimentación, aunque UPA ha recomendado a todos los interesados ponerse en contacto con su oficina de la organización más cercana donde recibirán la ayuda y el asesoramiento necesarios.

REIVINDICACIONES

«La PAC no puede ser la moneda de cambio de otras políticas sociales»

L.N.C.

LEÓN. Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL) ha trasladado a todos los grupos políticos de las Cortes su propuesta para que la definición de agricultor activo que contemple la PAC sea la de agricultor a título principal (ATP).

En una reunión, los representantes de la organización agraria también argumentaron que la PAC no puede ser la moneda de cambio de otras políticas sociales y se debe luchar porque sea una red de seguridad para los agricultores a título principal cuyos ingresos agrarios proceden mayoritariamente de la actividad agraria.

UCCL reclama que para tener derecho a las ayudas de la PAC se deben cumplir al menos dos de las tres

exigencias para considerarse agricultor activo: estar afiliado a la Seguridad Social Agraria, tener al menos el 25 por ciento de ingresos agrarios con respecto a totales, o tener un importe anual en concepto de ayudas directas igual o inferior a 5.000 euros. En todo caso, propone que esta cuantía mínima se rebaje lo más posible, aproximándola a los 1.250 euros actuales.

Igualmente, según se informa en un comunicado de la organización agraria, en la reunión también se aprovechó para trasladar la desprotección de los ganaderos de extensivo frente a la inclusión del lobo en el Listado de Especies Silvestres en Régimen de Protección Especial que supone la prohibición de la caza del cánido.

ACTIVIDAD AGRARIA

El mundo agrario como pilar para el futuro de un medio rural «dinámico»

L.N.C.

LEÓN. El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de España defendió que el «siglo XXI va a ser el siglo del mundo rural y local». Lo indicó sobre el contenido del Informe 'Un medio rural vivo y sostenible', que rechaza la tendencia del vaciamiento y de las nulas oportunidades de los pueblos, y muestra el cambio de tendencia ocasionado por la crisis del coronavirus. El documento pone el foco en las potencialidades del territorio y en la biodiversidad y realiza una apuesta por las infraestructuras tecnológicas, pasando por la conectividad, para no expulsar a la población a las ciudades y hacer atractivos al medio rural. Costas, que estuvo acompañado por el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero, aseguró que, hasta ahora, los economistas median la riqueza de los países con el PIB, pero ahora se va a comenzar a introducir en el cálculo de la riqueza el capital natural, es decir, el territorio. Una apuesta que «fortalece al medio rural». El consejero de

Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Jesús Julio Carnero, señaló que «igual que no se puede entender un tronco sin raíces y ramas, el tronco del mundo urbano no se puede entender sin las raíces de lo rural y las ramas de todo ese elemento que conforman los pueblos y las entidades locales. Algo en lo que Castilla y León es un gran ejemplo de ello», agregó. «Estamos ante un nuevo paradigma debido a la nueva situación que ha provocado la pandemia pero, a su vez, se tiene un elemento que solo puede aportar aspectos positivos, como es todo lo que tiene que ver con las nuevas tecnologías». Carnero apuntó que la aportación del mundo rural y agrario en el futuro inmediato pasa por tres hechos fundamentales, como son el binomio joven y mujer en la incorporación al campo; la innovación tecnológica aplicada al sector agrario; y las infraestructuras del regadío. En estos tres aspectos «se puede sujetar el futuro del mundo agrario, no de manera excluyente, pero sí de manera importante para un mundo rural vivo y sostenible».

El CES destaca el papel del mundo rural en la recuperación tras el covid

◆ El último informe plantea el «redescubrimiento» de la economía del territorio y la biodiversidad

DL | LEÓN

El presidente del Consejo Económico y Social, Antón Costas, ha afirmado que el siglo XXI es el siglo del mundo rural y local porque la covid ha favorecido un cambio de mentalidad en la economía que ha empezado a incluir el capital natural en el cálculo de la riqueza de un país, lo que supone una oportunidad para el mundo rural.

Este es uno de los argumentos que se extrae del informe del Consejo Económico y Social de España *Un medio rural vivo y sostenible* que se ha presentado este miércoles en Palencia en un acto que ha contado con la presencia del presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, y que ha clausurado el consejo de Agricultura, Julio Carnero.

En declaraciones a los periodistas, el presidente del Consejo Económico y Social de España ha precisado que es un informe sobre un medio rural «vivo y sostenible», ya que ha incorporado nueva metodología y propuestas y un nuevo mensaje que vertebra todo el informe y que es que «no hablamos de un mundo rural despoblado, sino de mundo rural vivo y sostenible». Al respecto Costas afirmó que está convencido de que «el siglo XXI es el siglo del mundo rural y local», de la misma forma que el siglo XX fue el siglo de las grandes ciudades.

Para apoyar esta afirmación se ha referido al covid como «una gran crisis que está obligando a



Enrique Cabero, Antón Costas, Julio Carnero y Domiciano Pastro, ayer en Palencia. A. ÁLVAREZ

la humanidad a ‘repensar’ el camino de los últimos 70 años y a replantearse el futuro» y que está poniendo de manifiesto «el redescubrimiento de la economía del territorio y la biodiversidad».

«Y eso es una oportunidad para el mundo rural y local», ha afirmado.

De hecho, en las conclusiones del informe se incide en que la pandemia ha venido a reafirmar la

importancia del medio rural, «por su papel transversal en una recuperación más resiliente e inclusiva». Este papel está basado en su consideración tradicional como garantía, entre otras, de la preservación del patrimonio ambiental y cultural, y el buen funcionamiento de la cadena alimentaria. «Pero también, ahora, en su potencial de acogida de actividades y servicios innovadores, y sobre todo pa-

ra una nueva población que busca entornos más seguros y con mayor calidad ambiental a raíz de la crisis sanitaria», dice el informe.

El presidente del CES habla de un cambio de mentalidad en la economía que «ha comenzado a medir de forma diferente la riqueza de los países» pasando de medirla a través del PIB a introducir en el cálculo el capital natural, el territorio.

Carnero insiste en la defensa del profesional como perceptor de los fondos de la PAC

DL | REDACCIÓN

La dedicación profesional a la agricultura y ganadería tiene futuro en el marco del nuevo Plan Estratégico de la PAC que ocupó parte del orden del día de la reunión del Consejo Consultivo de Política Agrícola Común, reunido ayer y que ha presidido el ministro Luis Planas.

Además de la preparación de los planes estratégicos de a PAC, la revisión de las normas de comercialización de productos agroalimentarios y las iniciativas legislativas para la aplicación del objetivo climático de 2030 han centrado esta reunión preparatoria del Consejo de Ministros de la UE de los próximos 11 y 12 de octubre.

«Ahora tenemos una buena oportunidad, con la elaboración del Plan Estratégico de la PAC, para demostrar a todos aquellos que eligen la agricultura en España como actividad principal, que de ella se puede vivir, que tiene futuro y cuenta con el reconocimiento de la sociedad», afirmó el consejero de Agricultura, Jesús Julio Carnero. «Además, el nuevo pago redistributivo tiene que ir dirigido exclusivamente para los agricultores que viven principalmente de la agricultura, no lo entenderíamos de otra forma», transmitió el consejero respecto a esta nueva modalidad de ayuda que detrae ayudas.

Victorino Alonso llegó a ocultar más de 25 M€ en cuentas de paraísos fiscales

◆ Los Papeles de Pandora desvelan su vinculación con tres sociedades en Islas Vírgenes y Panamá

DL | REDACCIÓN

El empresario leonés Victorino Alonso ha tenido a su nombre tres sociedades ocultas en paraísos fiscales, una de ellas con entre 25 y 30 millones de euros, según se desprende de la investigación periodística de los Papeles de Pandora que han difundido El País y La Sexta.

En concreto, el periódico se refiere a la sociedad Herriard Limited en las Islas Vírgenes Británicas, que expidió un poder general en nombre de Alonso en 1996. La sociedad comparte dirección de facturación con otras

empresas de Alonso y siguió activa y con el empresario del carbón como beneficiario al menos hasta 2018.

En una segunda sociedad, Zimco Bunisses, esta vez en Panamá, que en 2009 se llamó Watercard Holdings, el empresario leonés figuraba en 2017 como «la persona que controla los registros y documentación subyacente de la compañía», según El País. La dirección especificada, también en Madrid, coincide con el domicilio social de Agrupación Carbonera del Norte, una de las empresas que integran el Grupo Alonso. En tercer lugar, en los Papeles de Pandora figura a nombre de Victorino Alonso la sociedad Neilmar Investments, creada en 2016. En mayo de 2017 se abre una cuenta a nombre de esta empresa destinada «a la ad-

ministración de inversiones en activos financieros». De acuerdo con el formulario de registro, el patrimonio total de la sociedad ascendía a entre 25 y 30 millones de dólares. Se da la circunstancia de que Alonso se ha declarado insolvente en los sucesivos procesos judiciales a los que se ha enfrentado. El más llamativo es el juicio por la destrucción de la cueva de Chaves, en Huesca, por la que fue condenado a 25 millones de euros.

Precisamente, el pasado mes de septiembre el Juzgado de lo Penal número 1 de Huesca ha decretado el embargo del coto de Bastarás, ubicado en el término municipal de Casbas de Huesca y propiedad del empresario minero leonés Victorino Alonso. Según publicó ayer el Heraldo de Aragón, la finca de caza



Alonso (dcha), junto a su abogado, en la Audiencia Provincial. M.P.

de casi 2.000 hectáreas a favor del Gobierno de Aragón servirá para cubrir la indemnización de 25 millones de euros, más 7 millones de intereses, acordada en la sentencia dictada hace cinco años contra el empresario por la destrucción del yacimiento de la cueva de Chaves, ubicado

en su coto, para hacer una abrevadero de cabras, destruyendo 1.017 m3 de sedimentos neolíticos. Alonso fue condenado el 9 de noviembre de 2016 a dos años y medio de prisión por un delito contra el patrimonio histórico, aunque se ha librado de entrar en la cárcel.



Luis Calderón, Enrique Cabero, Antón Costas, Jesús Julio Carnero y Domiciano Pastor, ayer. MARTA MORAS

El presidente del CES de España asegura que el siglo XXI será del «mundo rural y local»

Antón Costas valora en la presentación de un informe que el territorio se incluya a partir de ahora para medir la riqueza de los países con el PIB

EL NORTE

PALENCIA. El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de España, Antón Costas, defendió ayer que el «siglo XXI va a ser el siglo del mundo rural y local» en la presentación en el Centro Cultural Provincial del informe 'Un medio rural vivo y sostenible', que rechaza la tendencia del vaciamiento y de las nulas oportunidades de los pueblos, y muestra el cambio de tendencia ocasionado por la crisis del coronavirus. El documento pone el foco en las potencialidades del territorio y en la biodiversidad y realiza una apuesta por las infraestructuras tecnológicas, pasando por la conectividad, para no expulsar a la

población a las ciudades y hacer atractivos al medio rural.

Antón Costas subrayó que la pandemia de la covid «es una gran crisis que está obligando a la humanidad a repensar el camino realizado durante los últimos 70 años y a replantear el futuro». Es decir, que estos últimos años «han sido los mejores para ciertas cosas, pero a su vez han sido los peores para otros aspectos». Por ello, hay que «redescubrir la economía del territorio y de la biodiversidad», agregó.

Costas, que estuvo acompañado por el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero, aseguró que, hasta ahora, los economistas medían la riqueza de los países con el Productor Interior Bruto (PIB), pero se va a comenzar a introducir en el cálculo de la riqueza el capital natural, es decir, el territorio. Una apuesta que «fortalece al medio rural», apuntó.

Por otro lado, afirmó que el pensamiento y las políticas económi-

cas están cambiando de los mensajes del éxodo rural a las ciudades para una vida mejor de hace años al cambio radical. Hoy en día, las políticas comienzan a girar para llevar el empleo donde vive la gente, con políticas centradas en los lugares. «Algo que no se podría entender sin la digitalización, dado que las infraestructuras viarias pueden expulsar a la población hacia las ciudades si no van acompañadas de otro tipo de políticas», señaló.

Detalló que la digitalización y la conectividad «es la nueva infraestructura del siglo XXI, que permite fijar a la gente y atrae a otras muchas personas», algo que favorece el empleo de alta calidad, aunque sea en zonas rurales, como ocurre con la población gallega de Chantada.

En ese sentido, afirmó que si los análisis y las tendencias son un pronóstico cierto y no una profecía, Palencia «tiene un futuro muy bonito». Esa es la razón por la que quiso venir a Palencia, por-

que «vemos ese futuro», añadió Antón Costas.

Respecto a la próxima llegada de los fondos europeos, destacó que dichas partidas económicas son un «viento favorable, siempre que haya un rumbo de país y en el ámbito empresarial». «Hay que tener proyectos para llevar adelante antes de los fondos, aunque dichas cuantías sirvan de ayuda adicional para su puesta en marcha», subrayó.

Raíces rurales

El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Jesús Julio Carnero, describió al documento como un informe muy importante para el medio rural y para Castilla y León. «Igual que no se puede entender un tronco del mundo urbano no se puede entender sin las raíces de lo rural y las ramas de todo ese elemento que conforman los pueblos y las entidades locales. Algo en lo que Castilla y León es un gran ejemplo de ello», agregó.

«Estamos ante un nuevo paradigma debido a la nueva situación que ha provocado la pandemia de la covid pero, a su vez, se tiene un elemento que solo puede aportar aspectos positivos, como es todo lo que tiene que ver con las nuevas tecnologías», aseguró. Por ello, señaló que al mundo rural se le tienen que pronosticar unas esperanzas muy positivas.

Carnero apuntó que la aportación del mundo rural y agrario en el futuro inmediato pasa por tres hechos fundamentales, como son el binomio joven y mujer en la incorporación al campo; la innovación tecnológica aplicada al sector agrario y las infraestructuras del regadío.

Por su parte, el consejero del CES de España y presidente de la Comisión de Trabajo de Agricultura y Pesca, Domiciano Pastor, afirmó que el informe lleva ese título porque «se cree que el mundo rural está vivo y es sostenible, porque no está vacío ni despoblado». «Si seguimos dando los mensajes actuales, como el sitio del despoblamiento y el lugar en el que solo hay problemas, nadie querrá ir al sitio del que todos se quieren ir. Si queremos cambiar las cosas, es necesario modificar el discurso y hacer cosas distintas», afirmó.

La Junta implanta el bono rural de transporte gratuito en la zona de Herrera

EL NORTE

PALENCIA. El delegado territorial de la Junta, José Antonio Rubio Mielgo, presentó ayer en Herrera de Pisuerga el Bono Rural de Transporte Gratuito que la Junta de Castilla y León está implantando en la comunidad de manera progresiva y que en esta zona de la provincia palentina prestará servicio a los habitantes de 51 localidades. Este servicio tiene como objetivo atender a las once zonas de transporte a la demanda que existen en Palencia, que dan servicio a 440 localidades, con 201 rutas y 76.640 usuarios potenciales.

El Bono Rural de Transporte a la demanda gratuito dará servicio a 51 localidades de dicha zona: Cozuelos de Ojeda, Alar, Barrio de San Vicente, Nogales de Pisuerga, San Quirce del Río Pisuerga, Báscones de Ojeda, Calahorra de Boedo, Collazos de Boedo, Oteros de Boedo, Dehesa de Romanos, Herrera, Naveros de Pisuerga, Olmos de Pisuerga, Ventosa de Pisuerga, Villabermudo, La Vid de Ojeda, Berzosa de los Hidalgos, Micieces de Ojeda, Olea de Boedo, Amayuelas de Ojeda, Moarves de Ojeda, Olmos de Ojeda, Píson de Ojeda, Quintanatello de Ojeda, San Pedro de Ojeda, Vega de Bur, Villavega de Ojeda, Páramo de Boedo, Villaneceriel de Boedo, Zorita del Páramo, Payo de Ojeda, Prádanos de Ojeda, Revilla de Collazos, Santibáñez de Ecla, Villaescusa de Ecla, San Andrés de Arroyo, Sofillo de Boedo, Sotobañado y Priorato, Cembrero, San Martín del Monte, Santa Cruz del Monte, Villameriel y Villorquite de Herrera.

Esta zona cuenta con 15 rutas que prestan cinco empresas. En 2019 se registraron en estos itinerarios 1.190 reservas, que decayeron en el pasado curso hasta los 694 viajeros.

JM Ayuso
MAQUINARIA Y RECAMBIOS AGRÍCOLAS

Ofertas especiales en REJAS, VERTEDERAS Y PUNTAS
Y también en HERRAMIENTA

C/ Andalucía (El Vial), 22 - PALENCIA - Telf.: 979725156 - 635987751 - info@jmayusoagricola.es - www.jmayusoagricola.es

Castilla y León

Compensaciones para la especial protección de los bosques que plantea Europa

► El consejero Suárez-Quiñones pide en Luxemburgo, en nombre de la España de las Autonomías, paliar el déficit en gestión forestal



Suárez-Quiñones con la ministra Ribera en Luxemburgo

Javier Prieto - LUXEMBURGO

El consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quiñones, ha defendido en Luxemburgo, durante el Consejo de Ministros de Medio Ambiente de la UE, que la especial protección de los bosques que plantea Europa destine recursos para compensar las restricciones que va a conllevar.

Una demanda que ha realizado en nombre de la España de las Autonomías, en un debate en el que

también ha intervenido la vicepresidenta tercera y ministra de la Transición Ecológica y para el Reto Demográfico, Teresa Ribera.

Suárez-Quiñones ha instado en que es necesaria la puesta en marcha de una Estrategia Forestal Europea, pero que ésta debe contemplar «varios aspectos capitales». Uno de ellos es la exigencia de un mayor diálogo con las administraciones competentes en la materia, o que en el texto existen algunas premisas que no responden a un

consenso científico como que «los recursos forestales están disminuyendo o la biodiversidad forestal empobreciéndose». Además, ha recalcado que las regiones con un menor desarrollo en el ámbito forestal deben contar con recursos adicionales en los terrenos de la Red Natura.

El consejero también ha expresado la necesidad de que la Estrategia Forestal Europea para 2030, debe respetar el «principio de subsidiaridad, en particular en la propuesta legislativa de un marco sobre observación de los bosques, la presentación de informes y la recopilación de datos, que exigirá también la elaboración de planes estratégicos para los bosques».

Asimismo, Suárez-Quiñones ha señalado que en esta Estrategia no se percibe un equilibrio claro en el reconocimiento y consideración de los tres pilares de la sostenibilidad que inciden en la gestión forestal. «Estamos preocupados por la pretensión de implantar una protección estricta del 10 por ciento de los bosques, sin prever los recursos que dichas restricciones pueden conllevar», ha indicado además de reclamar «la conveniencia de proteger los escasos bosques maduros existentes en Europa, pero demandamos un consenso con Estados y regiones en su definición y caracterización». Por ello, ha insistido en que la sostenibilidad tiene que ser ambiental, sin olvidar su aspecto económico y social, ya que dicha gestión forestal puede contribuir a la lucha contra la despoblación.

Otra de las posiciones apuntada por el consejero considera que los bosques y otros terrenos forestales, como las dehesas, «ya que pueden hacer una contribución relevante al desarrollo de la bioeconomía». Finalmente Suárez-Quiñones ha pedido herramientas jurídicas, de gestión, fiscales y presupuestarias para todo ello.



Isabel Blanco junto a Raquel Aceves, Martín y Rocío Molpeceres

Apoyo las 168 horas a la semana para las personas con Parálisis Cerebral

Raúl Mata - VALLADOLID

A poyo necesario 168 horas a la semana, todo el tiempo, toda la vida. Esto es lo que necesita una persona con parálisis cerebral en su día a día. Por este motivo desde Aspace Castilla y León, coincidiendo con el Día Mundial de la Parálisis Cerebral, se llevó a cabo una serie de iniciativas para reivindicar la importancia de que estos castellanos y leoneses cuenten con el respaldo necesario para poder participar en la sociedad en igualdad de condiciones.

Una de la iniciativa más destacable es la campaña #168 horas que pretende concienciar a la sociedad de la necesidad que tienen estas personas «con grandes necesidades» de recibir ayuda de una tercera para «levantarse, comer, beber, pasear», según explicó el presidente de Aspace Castilla y León, Jesús Alberto Martín.

Asimismo, creyó necesario «avanzar en la modernización, la innovación y las nuevas tecnolo-

gías a la hora de prestar servicios a las personas dependientes y con discapacidad».

Además consideró vital que «dejen de ser invisibles» para la sociedad, así como la figura del asistente personal, y demandó más apoyo de la Junta de Castilla y León. Al respecto, la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, recogió el guante y se mostró partidario de «dar una mayor difusión a esa figura y abrir la cartera de personas que puedan acceder a la asistencia personal», aunque recordó que la Comunidad es la segunda de España con este tipo de profesionales.

Por último, la vicepresidenta de Aspace Valladolid con parálisis cerebral, Rocío Molpeceres, aseguró que «queremos ser protagonistas de nuestras vidas». «Tenemos derecho a hacer y no solo a estar», añadió, y por ello consideró fundamental el asistente personal porque «son los que están a nuestro lado y elegir nuestro proyecto de vida».

Carnero anima a «cambiar la imagen y a hablar más en positivo sobre los pueblos»

Carlos Saldaña - PALENCIA

El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Jesús Julio Carnero, apostó por «cambiar la imagen y hablar en positivo de los pueblos», durante la presentación en Palencia de un informe del Consejo Económico y Social de España, y en el que estuvieron presentes el presidente de esta institución Antón Costas, así como el de Castilla y León, Enrique Cabero.

Un documento que rechaza la tendencia del vaciamiento de las nulas oportunidades de los pueblos, y muestra el cambio de tendencia ocasionado por la crisis del coronavirus y pone el foco en las potencialidades del territorio y en la biodiversidad, a la vez que realiza una apuesta por las infraestructuras tecnológicas, pasando por la conectividad, para no expulsar a la población a las ciudades y hacer atractivos al medio rural.

Carnero describió como «muy importante» este documento para el medio rural. «Igual que no se puede entender un tronco sin raíces y ramas, el tronco del mundo urbano no se puede entender sin las raíces de lo rural y las ramas de todo ese elemento que conforman los pueblos y las entidades locales. Algo en lo que Castilla y León es un gran ejemplo de ello» agregó.

En este sentido, apuntó que la aportación del mundo rural y agrario en el futuro inmediato pasa por tres hechos fundamentales, como son el binomio joven y mujer en la incorporación al campo; la innova-



Jesús Julio Carnero junto a Enrique Cabero e Ignacio Antón, entre otros

ción tecnológica aplicada al sector agrario; y las infraestructuras del regadío. «Así se puede sujetar el futuro del mundo agrario», afirmó.

El CES alerta sobre el declive de las cabeceras de comarca

El órgano señala que la despoblación “no es un fenómeno exclusivo de los pequeños municipios en áreas rurales”

Manuel Herrera

El Consejo Económico y Social (CES) ha alertado sobre la caída demográfica que están sufriendo las cabeceras de comarca. En su informe “Un medio rural vivo y sostenible”, que se presentó este miércoles en Palencia, el órgano subraya que “cada vez se hace más evidente que la despoblación no es un fenómeno exclusivo de los pequeños municipios en áreas rurales; se trata de un problema visible también, y de forma importante, en la evolución de los núcleos funcionales en torno a los cuales se articulan los pueblos, en ciudades de tamaño medio y pequeño e incluso en capitales de provincia”.

Según los datos aportados por el CES, en la última década perdieron población el 70% de las cabeceras y más del 60% de las ciudades de entre 20.000 y 50.000 habitantes que hay actualmente en España. Eso, a pesar de que la caída sigue afectando de forma más grave a los pequeños núcleos de determinadas comarcas.

En ese sentido, los datos de la provincia también muestran esa realidad, con la progresiva pérdida de población de las localidades que funcionan como punto de referencia de las comarcas y donde normalmente se acumula gran parte de los servicios de la zona. Según el Instituto Nacional de Estadística, en la última década, todas las localidades que se pueden considerar cabeceras de las distintas zonas han visto mermado su capital humano en mayor o menor medida.

Así ha ocurrido en lugares como Alcañices, que ha cedido 94 habitantes; en Benavente, que ha perdido 1.313; en Bermillo de Sayago, 245; en Carbajales de Alba, 162; en Corrales del Vino, 118; en Famoselle, 298; en Fuentesauco, 328; en Mombuey, 36; en Puebla de Sanabria, 209; en Tábara, 151; en Toro, 1.083; en Villalpando, 167; en Villardeciervos, 80; e incluso en Zamora capital, donde se han esfumado 5.000 personas.

Estos municipios llevan años perdiendo vigor de un modo que también perjudica seriamente a sus

entornos. La merma de servicios y de oportunidades laborales en los grandes núcleos del entorno provoca que los pueblos de la zona pierdan atractivo, calidad de vida y oportunidades.

Optimismo ante el futuro

El presidente del Consejo Económico y Social de España, Antón Costas, defendió durante el acto de Palencia que “el XXI va a ser el siglo del mundo rural y local”. Así lo indicó en base a un informe que, más allá de los datos, advierte sobre el cambio de tendencia ocasionado por la crisis del coronavirus. El documento pone el foco en las potencialidades del territorio y en la biodiversidad y realiza una apuesta por las infraestructuras tecnológicas, pasando por la conectividad, para no expulsar a la población a las ciudades y hacer atractivo el medio rural.

Antón Costas, subrayó que la pandemia del COVID-19 “es una gran crisis que está obligando a la humanidad a repensar el camino realizado durante los últimos 70



Una concentración por la Sanidad en Bermillo. | Cedida

años y a replantear el futuro”. Es decir, que estos últimos años “han sido los mejores para ciertas cosas, pero a su vez han sido los peores para otros aspectos”. Por ello, hay que “redescubrir la economía del territorio y de la biodiversidad”.

Respecto a la próxima llegada de los fondos europeos, Costas destacó que dichas partidas económicas son un “viento favorable siempre que venga acompañado de un rumbo claro de país, también en el ámbito empresarial”.



Visión: vuelta al cole 2021

¡Pide cita ahora!

¿Sabías que uno de cada cuatro escolares padece defectos visuales que pueden afectar a su rendimiento académico?

No esperes más y **pide cita ya**, para hacer una revisión de la **salud visual** de tu hijo. La detección precoz **es clave** para prevenir y tratar los problemas a tiempo.

El estudio de salud visual incluye: agudeza visual, dominancia ocular, estereopsis, graduación y movimientos oculares.
Trabajamos con las principales aseguradoras de salud.

Costanilla de Valledolced, 7
49600 Benavente, Zamora
Cita previa:
980 635 244

gruporecoletas.com

C/ Luis Ulloa Pereira, 4
49015 Zamora
Cita previa:
980 509 106

 **CENTRO MÉDICO Recoletas**
Benavente

 **CENTRO MÉDICO Recoletas**
Vea